



Economía

La confianza de los consumidores en México volvió a retroceder en septiembre pasado, de acuerdo con la información divulgada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En el mes patrio, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) mostró una disminución de 0.4 puntos mensuales, con lo que llegó a un nivel de 47.1 puntos. Con ello, la confianza de los consumidores volvió a caer luego de su recuperación en agosto. Además, sería el tercer mes del año en donde hay un retroceso de esa magnitud junto con mayo y julio. En su comparación anual, el ICC mostró un aumento de apenas 0.2 puntos. Al interior del informe, que INEGI hace de manera conjunta con el Banco de México (Banxico), se observó que cuatro de los cinco componentes del ICC mostraron disminuciones durante el mes, donde la mayor caída fue en las perspectivas futuras. La situación económica esperada por los miembros del hogar en un año tuvo un retroceso de 1.1 puntos mensuales, en medio de los recortes en las proyecciones de crecimiento para el 2025. En tanto, los consumidores también se mostraron más pesimistas respecto a la situación económica actual del país, con un retroceso de 0.5 puntos respecto a agosto. Lo anterior se da en medio de la incertidumbre generada por las reformas constitucionales que se buscan aprobar, así como por el proceso electoral en Estados Unidos, lo que ha llevado que los pronósticos de crecimiento de este año sean revisados a la baja. De esta forma, las proyecciones de crecimiento para este año rondan 2% o menos, mientras que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público mantiene su estimado de 3 por ciento. Respecto a la situación económica del país esperada en 12 meses, los hogares mexicanos también mostraron menos optimismo, con un descenso de 0.2 puntos mensuales. En el caso de las posibilidades de compra de muebles y electrodomésticos, pese a la desaceleración de la inflación en las últimas quincenas, este indicador complementario también mostró un retroceso de 0.2 puntos respecto a agosto. Fuente: El Economista.

Mercado de deuda

El costo financiero de la deuda se ubicó, a agosto pasado, en su mayor nivel del que se tiene registro, pese a que el gobierno destinó menores recursos de lo programado, de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entre enero y agosto de este año, el costo financiero de la deuda fue de 722,746 millones de pesos, lo que representó un crecimiento anual de 4.0% y un costo, promedio mensual, de 90,340 millones de pesos. Esto supone el nivel más alto para un periodo similar desde 1990, año en empezó el registro. Este nivel se da a pesar de que en el periodo, el informe de Hacienda mostró que se gastaron 46,067 millones de pesos menos de lo programado. "El costo financiero registró un aumento de 4% real anual durante enero-agosto, en un contexto de condiciones financieras restrictivas; con respecto al programa, se ubicó 46,000 millones de pesos por debajo de lo previsto", señaló la dependencia a cargo de Rogelio Ramírez de la O.

Los datos de Hacienda mostraron que el si bien el costo financiero en moneda externa disminuyó 9% anual en el periodo (se ejercieron 181,619 millones de pesos), el pago en moneda interna fue de 541,127 millones de pesos, 9.3% más. El costo financiero de la deuda se refiere a los pagos que debe hacer el gobierno mexicano de intereses, comisiones y otros gastos derivados del uso de créditos constitutivos de deuda pública; así como las erogaciones correspondientes al saneamiento financiero y de apoyo a ahorradores y deudores de la banca. Fuente: El Economista.



Mercado cambiario

El peso mexicano se debilitó 0.52% ante el dólar estadounidense durante la primera jornada de la semana.

La debilidad de la moneda nacional se debió a una fortaleza global del dólar con el mercado de bonos de Estados Unidos cerrado este lunes. Los mercados de Japón y Canadá permanecieron cerrados por feriados locales.

El índice dólar subió 0.31% para finalizar en 103.210 unidades en una jornada carente de información económica en Estados Unidos. En México se dio a conocer que disminuyó la confianza del consumidor ante un pesimismo con todos sus componentes. Durante el fin de semana, China dijo que aumentaría significativamente su deuda para revivir impulsar a economía a través de la colocación de bonos especiales, sin definir algún monto específico. Tampoco se dio a conocer un calendario claro y las medidas que se utilizarán, lo que disminuyó las expectativas de los inversionistas sobre dicho estímulo.

Durante la semana, se espera que en Europa se publicará el dato de inflación de septiembre, un recorte en la tasa de interés por parte del Banco Central Europeo y las expectativas económicas ZEW. Por su parte, en Estados Unidos se publicarán datos sobre la manufactura, las ventas minoristas, la producción industrial y datos de la construcción (permisos de construcción y las ventas de viviendas nuevas).

En Estados Unidos, dos miembros de la Reserva Federal realizaron declaraciones sobre política monetaria. El presidente de la Fed de Minneapolis, Neel Kashkari, dijo que prevé modestos recortes de las tasas de interés en el futuro, ya que la inflación ronda el objetivo del 2% del banco central. Posteriormente, el gobernador de la Fed, Christopher Waller, pidió "más cautela" sobre los recortes de las tasas de interés en el futuro.

La divisa osciló en un rango de 19.2255 a 19.3978 pesos por dólar en el mercado intercambiario. Con información de Reuters y Bloomberg.

Mercado capitales

Los mercados asiáticos cerraron la primera jornada de la semana en tendencia dispar. El CSI 300 de China ganaron 1.91% impulsado especialmente por una empresa tecnológica y una financiera, cuyas acciones de subieron 12.3% y 10.0%, respectivamente. Por otro lado, el Hang Seng de Hong Kong descendió un 0.75% presionado por las acciones de una empresa especialista en ropa deportiva.

Las principales plazas bursátiles de Europa terminaron con sólidas ganancias. El IBEX español trepó 1.12% con la financiera CaixaBank liderando la sesión, el DAX alemán ganó 0.69% con las acciones de la especialista en defensa Rheinmetall subiendo 2.20% y el FTSE londinense subió 0.42% con la constructora Vistry liderando la jornada. El CAC francés avanzó 0.32% también con las acciones de Safran, una empresa de defensa, como la principal emisora ganadora.

En América, el Dow Jones cerró en 43,065 unidades lo que representa una ganancia del 0.47%. Las emisoras que lideraron la sesión alcista fueron Apple, McDonald's y Travelers.

El IPC cayó 0.75% para finalizar en 52,000 unidades. Las acciones de Televisa cayeron 5.7%, las de Banorte disminuyeron 2.6% al igual que los títulos de Qualitas.

Con información de Reuters y Bloomberg.



DÓLAR

19.3420

CETES
28 DÍAS

10.30%

IPC

52,000

PETRÓLEO
WTI

73.83 USD

ORO

2,648 USD